



ひがしおおさかしりつたまがわしょうがっこう  
東大阪市立玉川小学校

れいわ ねん がつ にちはつこう  
令和5年11月15日発行

創立 150 年



た ま が わ し ょ う

# 玉川小だより



がっこうきょういくもくひょう たし がくりよく こころゆたかに いきる子どもの いくせい  
学校 教育 目標：確かな学力をもち、心豊かに生きる子どもの育成

めざす子ども像：㊦たくましい子 ㊧まなびあう子 ㊨がんばりぬく子 ㊩わかりあう子

たまがわちゅうがっこうく 玉川中学校区 めざす子ども像：あきらめない子 思いを表現できる子 自分も仲間も大切にできる子



## 学びの秋

いつまでも暑い日が続き、半袖の服を出したり片づけたりしているうちに11月も中旬を迎え、気づけばもう立冬が過ぎました。学校ではこのシーズンにたくさんの行事があります。

### 2年生

11月1日(水)には、数年ぶりに再開した岩田西小学校との交流がありました。お互いに運動会の演技を披露しあい、大きな拍手を送りあいました。岩田西小学校の運動場の広さに戸惑った子どもたちでしたが、のびのびと思いっきり踊ることができました。



11月2日(木)には大阪城公園に遠足に行きました。春の天王寺動物園に続きたくさん歩く遠足でしたが、壮大な大阪城に感動したり、すれ違うたくさんの国からの旅行者に「ハロー」と言ってみたり、なかと励ましあって頑張って歩いたり、子どもたちの心と体の成長をたくさん感じる一日になりました。

11月7日(火)には、去年に引き続き手話体験でいくつかの手話を学習しました。授業が終わると、廊下で出会った人に学習した手話を披露していたり、学習したことを校長室まで報告に来てくれたりしました。何を学んでも感動し、実践していこうとする姿に、私たちも学ばされます。



### 5年生



11月8日(水)午後、学校を代表して5年2組が「東大阪市立小学校連合音楽会」に参加しました。会場の文化創造館に到着すると、まずその外観の豪華さに驚き、ホールに入るとテレビで見ただけの広大な舞台とたくさんの客席にまた驚き、子どもたちの緊張は最高潮に達しました。舞台上ではやや緊張したように見えたが、歌い始めると5年2組の自慢である美しい歌声が会場中に響き渡り、表情がどんどん明るく柔

らかくなり、楽しんで歌っているように見えました。

11月9日(木)には、2年生と同じく岩田西小学校との交流がありました。ほとんどの人が初対面ではありましたが、岩田西小の児童とペアで話したり、みんなで鬼ごっこをしたりするうちにどんどん打ち解けていきました。ここでも運動会の演技を披露しあい、互いの良さを発見し伝えあいました。



ねんせい  
6年生



11月9日(木)午前、地域の方々にも協力いただき、「高齢者疑似体験」をしました。体に重りをつけて動きにくさを体験したり、見えにくさや聞こえにくさを体験したりして、高齢になるとどんな感覚の中で生活することになるのかを身をもって体験しました。感想シートには、「自分のおじいちゃんおばあちゃん

の耳がもしかしたら聞こえにくいかもしいので、大きな声で接したり、自分たちでできることをやっていきたいと思いました。」など、自分の身近な人への接し方について考えた様子がたくさんありました。



ぜんがくねん  
全学年

11月10日(金)には芸術鑑賞会がありました。今年度は、大阪を拠点に国内外で活躍する和太鼓グループ「倭太鼓飛龍」のみなさんにお越しいただき、子どもたちはダイナミックな和太鼓の演奏を全身で楽し



みました。だんじりが身近にあるため、子どもたちは太鼓にはなじみがありますが、プロの太鼓演奏となると、体育館の床から伝わる波動がすさまじく、想像していた以上の迫力だったようです。



玉川レンジャー11月～12月の重点は「聴く」です。優しい心で、相手のことを知ろう、理解しようとして言葉を「聴く」と、相手の気持ちがわかったり、相手の考えから学んだりすることもたくさんあります。「聴く」からどんな気づきを得てくれるか、子どもたちの感想を楽しみにしています。

学校では日頃より、子どもたちへの様々な支援を各担任・担当等により行っているところですが、もう少しじっくりとサポートしたいけれどなかなかできない・・・という部分があるのも現実です。何とか少しでもこの課題を解決するべく、校内でも協議を重ね、年明けより放課後学習に取り組むことにしました。参加については、各担任・担当がじっくりとサポートするために、各クラス数名ずつに絞らせていただきます。対象児童のご家庭には、各担任から個人懇談で直接、詳細説明を含めてご相談させていただきますので、もし担任から相談を受けられた場合は、お子さんともお話いただき、ぜひご検討をお願いいたします。

としあ  
年明けからの  
とり組みについて

ありがた  
ごぞいませ

11月11日(土)の土曜参観日には、急な寒さの中にもかかわらず、たくさんの保護者のみなさまにお越しいただき、本当にありがとうございました。2学期の参観日はこれで最後となりましたが、3学期にはまた機会がございます。ぜひご予定いただき、子どもたちの頑張りと成長をご覧ください。